



JUECES 3:15-25, 29-30

LECCIÓN: EHUD LIBERA ISRAEL —

INTRODUCCIÓN:

En **Jueces 2:20-23**, Dios permitió que otras naciones permanecieran en la tierra para castigar o disciplinar a su pueblo. Cuando Josué murió, Dios ya no expulsaría a estas naciones porque necesitaba probar a Israel.

SINOPSIS:

Al comienzo del **capítulo 3:1-4** de Jueces, aprendemos que debido a la desobediencia de los israelitas, había enemigos que permanecían entre ellos. Dios los usó para probar a los jóvenes de Israel, para que pudieran ejercer fe y obediencia. Había una nueva generación que no había experimentado las guerras de Canaán. Las naciones a las que Dios permitió que se quedaran tenían un doble propósito:

Primero, para castigar a los judíos, • **Segundo**, para que a través de estas naciones, Israel aprendiera a pelear.

A estas alturas, la generación más joven que no había luchado en las grandes batallas de conquista estaba llegando a la mayoría de edad. Su trabajo era terminar la conquista de la tierra. Había muchos obstáculos que aún no se habían superado. Tal vez Dios haya dejado obstáculos en tu vida —personas hostiles, situaciones difíciles y problemas desconcertantes— con el mismo propósito de permitirte desarrollar fe y obediencia. Estamos mirando a los cinco príncipes de los filisteos, a todos los cananeos, a los sidonios y a los heveos que habitaban en el monte Líbano, desde el monte Baalhermón hasta la entrada de Jamat.

Los cinco príncipes de los filisteos se refieren a los jefes de la pentápolis de las cinco ciudades: Ascalón, Asdod, Ecrón,

- Gat, y Gaza, que formaba el gobierno filisteo centralizado.
- La referencia a todos los cananeos se refiere a las diversas tribus que eran especialmente fuertes en el valle de Esdraelón.
- Sidonios se refiere a los habitantes de la ciudad-estado fenicia de Sidón, al norte en la costa mediterránea. Los heveos que habitaban en el Monte Líbano se refieren a los horeos, o hurritas que establecieron el reino de Mitanni en la Alta Mesopotamia alrededor del año 1500 a.C.
- El monte Baal-hermón fue conocido más tarde simplemente como monte Hermón y se encuentra en la cordillera más oriental paralela al Líbano, desde Damasco.
- Hamat estaba en el río Orontes, a unas 150 millas al norte de Dan.

Seguir a Cristo conduce a poseer la promesa. Y para poseer la promesa tendrás que deshacerte de los enemigos; ¡Tendrás que luchar!





3:5-8 Los israelitas descubrieron que las relaciones afectan la fe. Los hombres y mujeres de las naciones vecinas (cananeos, hititas, amorreos, ferezeos, heveos y jebuseos) eran atractivos para los israelitas. Pronto se casaron entre sí y los israelitas aceptaron a sus dioses paganos. Esto estaba prohibido por Dios. Su ciclo siempre comenzaba con los hijos de Israel haciendo lo malo a los ojos del Señor al servir a los ídolos de Baal y Aserrot. ¹Dios los vendió en manos de Cushan-Rishataim, rey de Mesopotamia. Ahora, esta era la primera nación que se haría cargo de Israel. Dios le dio a Israel justo lo que querían. No querían servir a Dios, así que Él les permitió estar en esclavitud a un rey pagano. Israel cosechó exactamente lo que sembró durante 8 años. Después de los ocho años de esclavitud, Israel finalmente clamó por depender de Dios.

3:9-11 Cuando clamaron al Señor, Él les levantó un libertador. Otoniel (hermano menor de Caleb) (**1:13**); El primer juez de Israel fue guiar a la nación de regreso a Dios. El nombre "Otoniel" significa el "poder de Dios". El Espíritu del Señor tomó el control de Otoniel y el Señor entregó a Chushan-Rishataim rey de Mesopotamia en sus manos. La tierra tuvo reposo durante cuarenta años, pero luego Otoniel murió.

3:12 Los hijos de Israel volvieron a hacer lo malo ante los ojos de Jehová, y Jehová fortaleció a Eglón, rey de Moab, contra Israel, porque habían hecho lo malo ante los ojos de Jehová. Puesto que Israel volvió a hacer lo malo ante los ojos de Jehová, levantó un enemigo de Israel, y permitió que Israel fuera conquistado por Eglón, rey de los moabitas, a causa de este mal se hizo en su presencia.

3:13 Juntó a los hijos de Amón y de Amalec, y fue a herir a Israel, y tomó posesión de la ciudad de las palmeras. A medida que el Señor fortalecía a Eglón, rey de Moab, había ejércitos aliados con él (los amonitas y los amalecitas). Estas tres tribus (moabitas, amonitas y amalecitas) eran tribus nómadas que vivían cerca unas de otras. Esta fue la primera vez que naciones fuera de Canaán atacaron a los israelitas en su propia tierra. A medida que reunían fuerzas, derrotaron a Israel y tomaron posesión de Jericó, que se llama "La Ciudad de las Palmeras" debido a los muchos manantiales que rodean la ciudad, proporcionando riego a la tierra y produciendo una vegetación exuberante.

3:14 Los hijos de Israel sirvieron a Eglón, rey de Moab, durante dieciocho años. Durante los siguientes 18 años, los israelitas tuvieron que pagar impuestos demoledores al rey Eglón de Moab, porque habían hecho lo malo a los ojos del Señor. Pasó de ocho años a dieciocho años. Su cautiverio se hizo mucho más largo. ¿Crees que Dios ya ha captado su atención?

LECCIÓN: I. LA PROVISIÓN DE DIOS JUECES 3:15-19

3:15 Pero cuando los hijos de Israel clamaron a Jehová, Jehová los levantó como libertador, a Aod, hijo de Gera, de Benjamín, hombre zurdo. Esta es la segunda vez en este capítulo que los hijos de Israel claman a Jehová (también en el versículo 9). ²Cuando Israel se había olvidado de su necesidad de Dios, el Señor hizo dos cosas:

- **Primero**, Él permite que sean derrotados por aquello a lo que sus propios corazones estaban siendo atraídos

¹ http://www.blueletterbible.org/commentaries/comm_view.cfm?AuthorID=2&contentID=7531&commInfo=31&topic=Judges

² <http://www.jesusplusnothing.com/studies/online/judges5.htm>





– Orgullosa independencia.

En segundo lugar, Dios levanta a otro Libertador que les recordará de nuevo Su poder y su constante necesidad de mirar y confiar en Dios para Su poder en sus vidas. Sí, clamaron de nuevo a Dios, para contrarrestar la opresión de dieciocho años bajo el rey Eglón. Dios levantó a Aod, el segundo juez, un benjamita zurdo. El nombre "Benjamín" significa el "**hijo de mi mano derecha**".

³El hecho de que Ehud sea zurdo nos recuerda la voluntad de Cristo de tomar el lugar de la debilidad y la servidumbre, haciendo todo en el poder del Espíritu Santo y en completa sumisión al Padre. Dios usa a un juez zurdo que probablemente creció pensando que su mano izquierda era una maldición, pero se ha convertido en una ventaja. El hecho de que se le describa como "**el hijo de Gera**" continúa dirigiendo nuestra atención a los atributos de Cristo, porque "**Gera**" significa el "**bolo alimenticio**"; "**un grano**"; "**De viaje**". El *cuadernito* siempre habla de la rumiación (reflexiones; meditaciones) o de la meditación de la Palabra, particularmente de la fuerza derivada de dicha meditación. Toda la vida del Señor no solo fue gobernada por la Palabra de Dios, sino que fue el cumplimiento de esa Palabra.

El nombre de "Ehúd" significa "**Voy a dar alabanza**" o "**Voy a dar gracias**". Cuando fallas en alabar a Dios, Dios tiene que devolver la alabanza a Su pueblo (Ehúd). No habían sido agradecidos ni habían alabado a Dios porque no recordaron que hay poder en la alabanza y que hay poder en la gratitud.

3:15b ... y por medio de él los hijos de Israel enviaron un presente a Eglón, rey de Moab. De acuerdo con la costumbre oriental, los hijos de Israel enviaron un regalo o dinero de tributo a Eglón, rey de Moab por medio de Aod. Esto significa que pagaban su tributo anual al rey de Moab porque estaban bajo su dominio. Y se presentaba con gran ceremonia para impresionar tanto al oprimido como al opresor en cuanto a sus respectivas posiciones y relaciones mutuas. En este movimiento, fue una forma inteligente para que Ehud entrara para ver al rey moabita.

3:16 Pero Aod le hizo un puñal de dos filos, de un codo de largo, y se la ciñó debajo de su manto sobre el muslo derecho. Atada al muslo derecho de Aod debajo de su manto hay una daga que él hizo. Esta daga tenía dos filos y tenía un codo de largo. Se refiere a un codo corto, es decir, la distancia entre el codo y los nudillos de un puño cerrado, por lo tanto, tenía de aproximadamente doce a catorce pulgadas de largo. ¡Su propósito era asesinar al rey moabita! En ese día y tiempo, los guerreros diestros ataban sus espadas cortas en sus muslos izquierdos, para pasarlas a través de su cuerpo para la batalla. Los guardaespaldas de la época se habían acostumbrado a solo palmear el lado izquierdo de los visitantes. Dios lo estaba usando como "**zurdo**" como una ventaja.

3:17 Y llevó el presente a Eglon, rey de Moab. Eglón era un hombre muy gordo, y Aod llevaba el presente en su mano derecha, con el dinero del tributo. El pueblo le permitió entrar donde estaba el rey. No creían que fuera peligroso. Eglon fue descrito como un hombre muy gordo, lo que indica la necesidad de la longitud de la daga (alrededor de 12-14 pulgadas de largo).

³ http://www.greenmeadowsstillwaters.com/types_ehud_the_benjamite.htm
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





3:18 Y cuando terminó de ofrecer el presente, despidió al pueblo que lo había dado. Es un momento serio ser usado por Dios para traer liberación y bendiciones. Aquellos que son más usados por Dios han pagado un precio para hacerlo. Después de la presentación oficial del homenaje, Ehud despidió a la comitiva que llevaba el presente para que no se les culpara por lo que estaba a punto de hacer. Esto dio oportunidad a lo inesperado.

3:19 Pero él mismo se volvió de las canteras que estaban junto a Gilgal y dijo: --A ti, oh rey, te tengo un encargo secreto, que dijo: «¡Guarda silencio!» Y todo lo que estaba a su lado salió de él. Ehud y Eglón habían ido hasta las canteras (imágenes talladas o ídolos) y Aod se apartó de las canteras cerca de Gilgal dando indicaciones de que cuando las hubiera pasado, estando a salvo de los moabitas (guardias), sugiriendo que eso marcaba los límites del territorio moabita para su seguridad. Aod estaba fuera de la ciudad en las canteras y envió a sus compañeros, pero se dirige al rey para buscar y solicitar una audiencia personal privada con el rey mismo, diciendo: *"Tengo un encargo secreto... ¡Oh rey!"* Nadie esperaba algo diferente. Eglon probablemente pensó que Ehud le había traído un soborno especial además del tributo. El rey respondió con la frase **"guarda silencio"**, que significa **"silencio"**. Era como si hubiera dicho un código secreto y no quería que nadie más lo escuchara porque en ese momento todos los asistentes del rey se retiraron.

II. LAS ACCIONES DE AOD JUECES 3:20-25

3:20 Entonces Aod se acercó a él, y él estaba sentado en un salón de verano que tenía para él solo. Y Aod dijo: Tengo un mensaje de Dios para ti. Y se levantó de su asiento. Evidentemente, los moabitas habían construido un lugar de veraneo para su rey entre la antigua Jericó y Gilgal. El rey se fue a su habitación de verano. Esto fue en el techo de la casa. Allí hacía frío y él estaba solo. Aquí es donde Ehud se acerca al rey Eglón y le dice que tenía un mensaje de Dios; solo para él. Este mensaje era en realidad su daga, que llevaba en su muslo derecho. Eglon se levantó de su asiento y se puso de pie para escuchar el mensaje de Dios.

3:21 Entonces Aod extendió su mano izquierda, tomó el puñal de su muslo derecho y se lo clavó en el vientre. Od extendió la mano izquierda, sacó el puñal de dos filos de su muslo derecho y se lo clavó profundamente en el vientre del rey Eglón. Aod lo mató cuando se levantó.

3:22 Y la empuñadura entró detrás de la hoja, y el sebo se cerró sobre la hoja, de modo que no pudo sacar el puñal de su vientre, y salió la tierra. El golpe en el abdomen fue tan rápido y poderoso que la hoja y el **"mango"** entraron completamente en el abdomen, de modo que la grasa se cerró sobre la hoja. No había forma de sacar la daga. La **"suciedad"**, de la que se habla aquí, era el **"excremento"** que salía de su estómago, o **"intestino"**. El empuje de la espada fue suficiente para matar a Eglon inmediatamente antes de que pudiera advertir a ninguno de sus sirvientes.

3:23 Entonces Aod salió por el pórtico, cerró tras sí las puertas de la sala y las cerró con llave. ¡El escritor nos da su ruta de escape después de matarlo! Aod escapó por el porche, cerrando la puerta y echándola con llave.

3:24 Cuando él salió, llegaron sus criados, y cuando vieron que las puertas del lugar estaban





cerradas, dijeron: --Ciertamente él cubre sus pies en su aposento de verano. ⁴ Cuando Aod hubo atravesado discretamente el pórtico y salido del palacio, los siervos de Eglón, que habían sido expulsados, se acercaron a la puerta de la sala para volver a ocupar su antiguo lugar y terminar sus asuntos con el rey, o para servirle como de costumbre, vieron que la puerta estaba cerrada por dentro y pensaron que el rey la había cerrado. Al no tener ninguna sospecha, pensaron que el rey solo se estaba relajando o la frase: *"Ciertamente cubre sus pies en su cámara de verano" que significa "ir al baño"*.

3:25 Y se demoraron hasta que se avergonzaron, y he aquí que él no abría las puertas de la casa. Tomaron, pues, una llave y las abrieron, y he aquí que su Señor había caído muerto en tierra. Creyendo que había ido al baño, los sirvientes del rey tardaron en encontrarlo, hasta que se sintieron **"avergonzados"**, es decir, **"esperaron hasta el punto de la confusión"**. Luego descubrieron lo que había sucedido después de abrir finalmente la puerta con una llave, el rey yacía muerto en el suelo. Para entonces, Ehud se había salido con la suya con una huida limpia.

NO APARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 26-28

3:26 Y Aod escapó mientras ellos se quedaban, y pasó más allá de las canteras, y escapó a Serat. ⁵ Las horas que la puerta del rey estuvo cerrada con llave, le dieron a Aod tiempo suficiente para escapar. Escapó a Seitat, en el monte de Efraín.

3:27 Y aconteció que cuando él llegó, tocó la trompeta en el monte de Efraín, y los hijos de Israel descendieron con él del monte, y él delante de ellos. Aod tocó la trompeta de guerra en el monte de Efraín, porque el Señor, por medio de él, liberaría a Israel. Una vez más, el Señor les había enviado un líder; un libertador que iría con ellos a la batalla.

3:28 Y les dijo: --Sígueme, porque el Señor ha entregado en sus manos a vuestros enemigos, los moabitas. Descendieron tras él y tomaron los vados del Jordán hacia Moab, sin dejar pasar a nadie. Aod lideraba, pero tenía que tener seguidores. Él les dijo: **"Venid en pos de mí, porque el Señor ha entregado en vuestras manos a vuestros enemigos, los moabitas. Y descendieron tras él, y tomaron los vados del Jordán hacia Moab, y no dejaron pasar a nadie."** Los israelitas tomaron inmediatamente los **"vados del Jordán"**, lo que significa que cortaron los vados de aguas poco profundas a través del Jordán, que serían utilizados como ruta de escape por los moabitas que huían. Aod estacionó a sus hombres en el cruce del río y no permitió que nadie cruzara el río. Note que ninguno de los israelitas perdió la vida cuando Dios fue el que dio la batalla.

III. LA VICTORIA DE ISRAEL JUECES 3:29-30

3:29 En aquel tiempo mataron en Moab a unos diez mil hombres, todos lujuriosos y valientes, y no escapó nadie. Al atrapar a los moabitas en la orilla occidental del Jordán, los israelitas mataron a diez mil hombres, una grave pérdida para los moabitas, poniendo así fin a su opresión de Israel. Dice que todos eran **"lujuriosos"**, es decir, **"sanos y vigorosos"**; **"Todos los hombres valientes"** significa **hombres "hábil y valientes"**. Y eran los mejores y más escogidos de todos los ejércitos del rey de Moab. ¡Y ni uno solo escapó!

⁴ <http://www.searchgodsword.org/com/geb/view.cgi?book=jud&chapter=003&verse=024>

⁵ <http://www.lovetheLord.com/books/judges/03.html>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





3:30 Aquel día Moab fue subyugado por mano de Israel. Y la tierra tuvo reposo ochenta años. El país israelita fue limpiado de sus opresores, y la tierra tuvo descanso durante ochenta años porque Israel sometió a Moab.

RESUMEN:

Cuando el rey Eglón de Moab conquistó parte de Israel, estableció su trono en la ciudad de Jericó. Para contrarrestar la opresión de dieciocho años provocada por Eglón, Dios levantó a un libertador llamado Aod, quien sería el segundo juez. "**Libertador**" también puede significar Salvador. Ehud, un benjamita, significa "**hijo de la mano derecha**", sin embargo, Aod era un hombre zurdo. Parecía que los benjamitas tenían muchos guerreros que eran zurdos. Aod fue elegido para tomar el tributo de Israel ante el rey Eglón de Moab, quien estaba muy gordo. Después de la presentación oficial del homenaje, Ehud despidió a la comitiva que llevaba el presente para que no se les culpara por lo que estaba a punto de hacer. Aod se apartó de las canteras cerca de Gilgal dando indicaciones de que cuando las hubiera pasado, estaba a salvo de los moabitas (guardias), sugiriendo que estaba fuera de la ciudad en las canteras, y el rey respondió con la declaración "**guarda silencio**", que significa "**silencio**". Era como si hubiera dicho un código secreto y no quería que nadie más lo escuchara porque en ese momento todos los asistentes del rey se retiraron. Se dirige al rey para buscar y solicitar una audiencia personal privada con el propio rey, diciendo: "*Tengo un recado secreto... ¡Oh rey!*" El rey respondió con la frase "guarda silencio", que significa "silencio". Era como si hubiera dicho un código secreto y no quería que nadie más lo escuchara porque en ese momento todos los asistentes del rey se retiraron (**3:15-19**).

Después de entregar el tributo, Aod dijo: "Tengo un mensaje de Dios para ti", y Aod usó una daga escondida en su muslo derecho, debajo de su manto, que clavó en el estómago del rey Eglón, matándolo. Aod escapó a la región montañosa de Efraín y reunió un ejército para cortar el paso a cualquier moabita que intentara escapar. Los sirvientes encontraron la puerta cerrada desde adentro, y pensaron que el rey solo se estaba relajando, y pensó que había ido al baño. Luego descubrieron lo que había sucedido después de abrir finalmente la puerta con una llave, el rey yacía muerto en el suelo. Para entonces, Ehud se había salido con la suya con una huida limpia. (**3:20-25**).

Los israelitas mataron a diez mil hombres, una gran pérdida para los moabitas, ya que los atraparon en la orilla occidental del Jordán, poniendo así fin a la opresión de Israel, ¡porque ninguno escapó! El Señor salvó a Israel por medio de Aod. El país israelita fue limpiado de sus opresores, y la tierra tuvo descanso durante ochenta años porque Israel sometió a Moab. (**3:29-30**).

APLICACIÓN:

Dios sabe lo que necesitamos. El cómo a veces viene de Él en fuentes inesperadas que siempre obran para nuestro bien.

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>

